

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 079/Jueves 22 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La deuda climática como una estrategia política subversiva. \(La Haine\)](#)
- [Hay humo en tus ojos \(Por Esto!\)](#)

DE CUBA

- ANSA/AFP/DPA** [Raúl expresa satisfacción por avance de relaciones con Venezuela.](#)
DPA [Palomas mensajeras transportarán resultados electorales.](#)
I-TASS [Se entrevista López Miera con Jefe del Estado Mayor del Ejército de la RPDC.](#)
AFP [Sin acuerdo aún con EE.UU. en materia de cooperación en Haití.](#)
EFE [EE.UU. expresa "honda preocupación" sobre derechos humanos.](#)
XIN [Destacan lazos de hermandad con Vietnam.](#)
AP [Chile espera en un mes informe final de la muerte de empresario.](#)
EFE [Rescatan a cubanos en territorio entre Puerto Rico y República Dominicana.](#)
PL [Emplazan de nuevo a EE.UU. por usurpación de marcas.](#)
AFP [Reporta acuerdo para que CUPET acceda a petróleo en oriente venezolano.](#)
NTX [Se prorroga vacunación contra virus de la influenza. A \(H1N1\).](#)
REU [La Oficina Nacional de Estadísticas reporta recuperación del turismo.](#)
XIN [Viajará a Cuba Presidente Internacional de Normalización.](#)
AP [Expone comentarios históricos y actuales sobre el caso de Elián.](#)
REU [Carlos Varela emprende gira por EE.UU.](#)
AFP [Comenta declaraciones de bailarín Carlos Acosta en programa de TV.](#)

DEL MUNDO

- ANSA** [Evo propone crear entidad global para salvar al planeta.](#)
AP [Venezuela y Argentina estrechan alianza con nuevos acuerdos. Mención a Cuba.](#)
AFP [Brasil conmemora su cincuenta aniversario.](#)
NTX [Departamento de Estado afirma que "se interesa" por cooperación con América Latina. Mención a Cuba.](#)
XIN/EFE [FMI prevé recuperación económica en EE.UU y Latinoamérica.](#)
DPA [Relaciones entre Moscú y Kiev entran en fase de "deshielo".](#)
AP [Polonia celebrará elección presidencial en junio próximo.](#)
ANSA [Declara presidente depuesto de Kirguistán que no quiere renunciar.](#)
EFE [Jamenei acusa a Estados Unidos de ser amenaza para la humanidad.](#)
DPA [Encuesta indica que pueblo palestino pierde confianza en Obama.](#)
AP [Comenta diversas reacciones acerca de la muerte de Samaranch.](#)

LA DEUDA CLIMÁTICA COMO UNA ESTRATEGIA POLÍTICA SUBVERSIVA

Nicola Bullard

La deuda climática es una medida de la total locura del capitalismo -ya sea mercado libre o estatal- como modelo para la gestión de la sociedad humana y los ecosistemas

Quizás sin entender plenamente el significado ni las implicaciones, los movimientos progresistas han gravitado en torno a la consigna de la "deuda climática" como un camino hacia el complejo mundo de las negociaciones sobre el clima.

Es fácil entender por qué: la deuda es un concepto simple y en un mundo justo, las deudas deben ser pagadas. Sin embargo, -más que eso- la noción de deuda climática llega al centro de la política en torno al cambio climático. Plantea la cuestión central de la responsabilidad histórica y de quién debe a quién y para qué. Y mediante la redefinición de la "deuda" como un problema sistémico en lugar de un problema financiero, replantea las tradicionales relaciones entre ricos y pobres. Por lo general, son los ricos quienes son los acreedores, exigiendo el pago a los pobres, pero la deuda climática invierte esta relación: ahora son los pobres y los marginados -el Sur Global- quienes reclaman sus deudas, no para beneficio personal, sino para el futuro de la humanidad y la Madre Tierra.

En tal sentido, la deuda climática es una idea potente que vincula problemáticas, grupos sociales y estrategias, con el atractivo añadido de usar un lenguaje sencillo como un caballo de Troya para introducir ideas complejas y potencialmente subversivas. Pero si no tenemos una idea clara de lo que "nosotros" entendemos por deuda climática, siempre existe el riesgo de que los principios e ideas que la sustentan sean cooptadas y se diluyan. Tal vez no exista una definición definitiva de la deuda climática, pero como movimientos y activistas por la justicia social, es útil tener una visión común de lo que queremos decir, y lo que estamos pidiendo.

¿Qué es la deuda climática?

El concepto de deuda ecológica ha estado presente durante varios años. Acción Ecológica de Ecuador habla de la deuda ecológica como "la deuda acumulada por los países del Norte industrial hacia los países y pueblos del Sur a causa del saqueo de recursos, los daños ambientales y la ocupación libre del espacio ambiental como depósito de desechos, tales como los gases de efecto invernadero".

En términos contables, la deuda climática es sólo un renglón en el balance mucho mayor de la deuda ecológica, pero puede ser dividida en partes comprensibles y medibles.

Una parte de la deuda climática se refiere a los impactos de la emisión excesiva de gases de efecto invernadero que causan el calentamiento global: fenómenos climáticos extremos y frecuentes, inundaciones, sequías, tormentas, pérdida de tierras cultivables y de la biodiversidad, enfermedades, falta de acceso a la tierra, migración, pobreza y muchos más. En el lenguaje de la ONU, estos impactos humanos muy reales son agrupados y puestos en "cuarentena" como los costos de "adaptación".

Un segundo elemento de la deuda climática es el costo de la reorganización de las sociedades y las economías de tal manera que las emisiones de gases de efecto invernadero sean radicalmente reducidas: es lo que se llama mitigación, y abarca a casi todos los aspectos de la actividad humana desde la agricultura, la energía y el transporte, hasta la forma en que las ciudades se organizan, los patrones de consumo y el comercio mundial. Para el gobierno boliviano es equivalente a una "deuda

por desarrollo", que sería compensada al garantizar que todas las personas tengan acceso a servicios básicos y que todos los países sean lo suficientemente industrializados para garantizar su independencia.

Una tercera parte de la deuda es más difícil de calcular: algunos lo llaman la deuda de las emisiones. Se refiere al hecho de que los países ricos han gastado la mayor parte de la capacidad de la atmósfera para absorber gases de efecto invernadero, sin dejar "espacio atmosférico" para el que el Sur pueda "crecer". Dado que existe una correlación muy alta entre el crecimiento económico y las emisiones de gases de efecto invernadero en el contexto tecnológico actual, esto equivale a decir que los países en desarrollo deben limitar su crecimiento económico. La única manera de compensar esta deuda es si los países ricos reducen drásticamente sus propias emisiones.

El gobierno boliviano incluye otros dos elementos en el cálculo de la deuda climática. Además de la adaptación, la mitigación y la deuda de las emisiones, identifica una "deuda de migración", que quedaría compensada por el abandono de prácticas restrictivas de la migración y con el tratamiento de todos los seres humanos con dignidad; y, por último, la deuda con la Madre Tierra.

De acuerdo con el gobierno boliviano, esta deuda es "imposible de compensar por completo, debido a que las atrocidades cometidas por la humanidad han sido demasiado terribles. Sin embargo, la compensación mínima de esta deuda consiste en reconocer el daño causado y la adopción de una Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de la Madre Tierra, para garantizar que los mismos abusos no se repitan nunca más en el futuro. "

Teniendo en cuenta todos estos componentes, la deuda de los ricos a los pobres es inconmensurable.

¿Quién es responsable de la deuda climática?

Esta pregunta está en el centro de las negociaciones de la CMNUCC, pues, detrás del lenguaje técnico, en el fondo se trata de dinero e intereses económicos. Es por eso que EE.UU. impulsó el Acuerdo de Copenhague durante la COP 15; para redefinir quién es responsable y así evitar el pago de sus cuotas.

La situación actual es que los países ricos -y especialmente los que tienen la mayor acumulación de emisiones históricas- simplemente no están dispuestos a pagar su deuda. Después de haber acumulado su riqueza y seguridad sobre las espaldas de los pobres, a través de la destrucción de la naturaleza y la extracción de recursos, los países europeos ricos, EE.UU., Japón, Australia y Canadá se niegan a pagar la factura, tanto en términos de los costes reales de mitigación y adaptación, como también en términos de cambiar su propio consumo despilfarrador. No sólo se niegan a reducir sus propias emisiones -y de esta forma trasladan a los demás la carga de la reducción- sino que también están tratando de echar la culpa a los países en desarrollo como China, Brasil e India, cuyas emisiones actuales están creciendo a un ritmo rápido.

¿La deuda se podrá pagar?

Si bien algunos aspectos de la deuda se pueden contar y calcular -por ejemplo, los costos de las tecnologías limpias, la restauración de los bosques devastados, el recambio a la agricultura sostenible o la construcción de infraestructura apropiada al clima-, la deuda real no puede ser calculada. Es mucho más que una cifra o dinero; la deuda climática simboliza más de 500 años de relaciones desiguales entre el Norte y el Sur, entre ricos y pobres, entre explotadores y explotados.

La deuda climática es también una medida de la total locura del capitalismo -ya sea como mercado libre o estatal- como modelo para la gestión de la sociedad humana y los ecosistemas de la Tierra. En última instancia, la única manera de que la deuda se podría pagar es asegurando que las

relaciones históricas de desigualdad sean rotas de una vez por todas y que no se acumulen "nuevas" deudas. Esto requiere de un cambio de sistema, tanto en el Norte como en el Sur. Por eso la deuda climática es una idea tan subversiva.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

POR ESTO! (Versión digital)

21 de abril de 2010

MÉXICO

HAY HUMO EN TUS OJOS

Pedro Díaz Arcia

Ni el turbio aire europeo, contaminado por la explosión del volcán en Islandia, detendrá las negociaciones para enfrentar la crisis financiera griega. Poco importa si hay humo en los ojos.

En Afganistán, la humareda viene del volcán de la guerra.

Mientras la OTAN y las fuerzas afganas se preparan para una ofensiva en el verano contra los insurgentes, un comandante del Talibán ofreció una entrevista a *The Associated Press*; a cara descubierta y en el centro de Kandahar, considerada un bastión de los insurgentes y que fue sede del movimiento islamista durante los años en que éste dominara el país.

Mubin, que es el seudónimo que utiliza el rebelde, con sus piernas cruzadas y una pasmosa tranquilidad, sólo pidió como medida de seguridad que cerraran la puerta.

Al responder a la prensa dijo que contaban con el amplio apoyo de los 500,000 pobladores de la sureña ciudad, quienes, al igual que los talibanes, son pastunes, es decir, integrantes de la mayor comunidad étnica de Afganistán.

El sostén popular se debe, según el entrevistado, "a la actitud estadounidense hacia la gente" y al hecho de que los talibanes no son extraños, "No somos extranjeros. Somos de la gente", afirmó.

Nos imaginamos la prepotencia de los soldados yanquis hacia un enemigo considerado inferior, en la casta y en la idea.

Lo interesante es que cuando el objetivo de la OTAN es incrementar la capacidad del gobierno local para impedir que los talibanes regresen a Kandahar, los insurgentes se burlan de estos propósitos, pues aseguran que si la presión militar resulta muy fuerte: se "irán y regresarán después".

Comienzan negociaciones con Grecia

Hoy comenzarán en Atenas, de no surgir imprevistos, las negociaciones de la Comisión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional (FMI) con el gobierno de Giorgios Papandreou con el fin de establecer un programa que abarque las medidas fiscales que Grecia debe tomar en los próximos dos años para reducir su enorme déficit financiero.

Las conversaciones se orientan a allanar el camino para un préstamo rápido de dinero si el país lo requiere y se considera necesario. En tal caso, se prestaría asistencia financiera a través del mecanismo conjunto acordado.

De esta manera estarían listos los préstamos de emergencia de la eurozona y el Fondo Monetario, de fracasar la financiación de la deuda del país helénico.

El mecanismo incluye préstamos bilaterales de los países de la eurozona por valor ascendente a 30,000 millones de euros en 2010 a un interés del 5 por ciento y un aporte del FMI que podría alcanzar otros 15,000 millones.

Se calcula que en dos o tres semanas estará lista la redacción del programa de esta importante "ayuda macroeconómica"; que podría engrasar la maquinaria para futuros salvatajes financieros de otros países de la comunidad del euro que se encuentran "en capilla ardiente".

La batalla en Estados Unidos por los comicios de noviembre

Por otra parte, el mandatario estadounidense, Barack Obama, reconoció el lunes que los demócratas enfrentan una fuerte lucha para mantener la mayoría en el Congreso en las venideras elecciones de noviembre. Seguramente, debido a la pérdida de confianza de los electores en el gobierno por la lenta marcha de la recuperación económica y la alta tasa de desempleo.

Una reciente encuesta mostró que casi el 80 por ciento de los ciudadanos desconfían de la gestión de la administración demócrata.

En medio de los trajines políticos de cara al próximo evento electoral Obama volvió al ataque contra las prácticas de Wall Street, causantes de la crisis financiera y abogó por la aprobación por el Legislativo de una reforma regulatoria. A lo cual se oponen en bloque los republicanos argumentando que la misma conducirá a nuevos rescates de empresas financieras en detrimento de los contribuyentes.

El tema económico está en el centro de la preocupación de los votantes.

Las cartas enarboladas por los demócratas radican en las medidas adoptadas por Obama para estimular el crecimiento de la economía, aunque ésta transita por un camino plagado de incertidumbres, en tanto los republicanos recurren a las acusaciones por el gasto público, el gigantesco déficit presupuestario -como si fuesen ajenos a su origen- y la escasez de empleos.

En noviembre se renovarán los 435 escaños de la Cámara de Representantes y la tercera parte de los asientos del Senado.

Las previsiones son aún inciertas.

Tan inseguras que, si explotan las burbujas financieras, no es de extrañar que reviente un volcán bajo un glaciar.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 21 (ANSA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, partió hoy de Venezuela tras una visita de tres días, de la que se declaró satisfecho "por el avance de las relaciones" bilaterales.

"Me voy muy satisfecho por el avance de las relaciones con nuestros hermanos venezolanos, que cada día crece, cada día somos la misma cosa", dijo Castro al ser despedido por su par venezolano, Hugo Chávez, en el aeropuerto de Maiquetía de Caracas.

En la reunión, Chávez y Castro acordaron avanzar en la cooperación que establece el intercambio de 100.000 barriles diarios de petróleo venezolano por el apoyo de médicos, maestros y

entrenadores cubanos en los programas sociales del gobierno Caracas.

"Aquí estamos trabajando en el plan de integración y ahora estamos desarrollando un mapa más detallado de complementación económica, además de todo el desarrollo social", explicó Chávez, al final del encuentro.

Añadió que analizó con Castro las "inversiones, el desarrollo de tecnologías y la sustitución de importaciones", entre otros temas.

Castro llegó a Venezuela acompañado por el vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Ramiro Valdez Menéndez, y una amplia delegación ministerial.

En declaraciones a periodistas, Chávez dijo que viajará a Bolivia para participar en la Conferencia Mundial de los Pueblos sobre Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra, en curso en Tiquipaya, a 10 kilómetros de Cochabamba.

CARACAS, 21 ABR 2010 (AFP) - El presidente de Cuba Raúl Castro abandonó Venezuela la mañana de este miércoles tras cumplir una visita de dos días en la que participó de la conmemoración del Bicentenario de la Independencia y analizó con su homólogo Hugo Chávez nuevos planes de cooperación económica.

"Todos los encuentros que tenemos son importantes, tanto aquí como en La Habana", declaró Castro antes de abordar el avión, hasta donde fue acompañado por el presidente Chávez.

"Me voy muy satisfecho. Las relaciones con nuestro hermano venezolano cada día más crecen, cada día somos la misma cosa", añadió Raúl.

Castro participó el lunes en Caracas junto a otros mandatarios latinoamericanos de la conmemoración del Bicentenario de la Independencia, una jornada que concluyó con una cumbre de los mandatarios de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA).

El martes, ambos presidentes se reunieron en el palacio de Miraflores para analizar "un mapa más detallado de complementación económica" entre los dos países, así como los alcances de la misión social Barrio Adentro, donde participan médicos cubanos en la asistencia en salud a poblaciones populares venezolanas.

Según Chávez, las delegaciones de ambas naciones decidieron realizar encuentros trimestrales para evaluar el seguimiento de proyectos conjuntos.

Chávez, que considera al hermano mayor de Raúl, Fidel Castro, como un 'padre político', estuvo en La Habana el pasado 15 de abril tras una visita a Nicaragua.

Venezuela es el principal socio comercial de Cuba, y su intercambio de bienes ronda los 5.000 millones de dólares anuales, según cifras oficiales.

Caracas es además el suministrador de petróleo a La Habana, convenio que se rige por un acuerdo de financiación especial entre Venezuela y la isla.

CARACAS, 21 ABR (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, terminó hoy una visita de tres días a Caracas y al ser despedido por su par venezolano, Hugo Chávez, dijo que cada vez crece más la "hermandad" entre Venezuela y Cuba y que cada día son más "la misma cosa".

Castro y Chávez se reunieron el martes hasta la medianoche en la sede del gobierno, donde examinaron los acuerdos bilaterales y los proyectos de complementación económica, según señaló el mandatario venezolano.

Al despedir al cubano en el aeropuerto internacional de Maiquetía, Chávez resaltó el buen momento de las relaciones con la Cuba comunista mientras el gobierno bolivariano impulsa el socialismo del siglo XXI.

"Me voy muy satisfecho por el avance de las relaciones con nuestros hermanos venezolanos, que cada día crece, cada día somos la misma cosa y por suerte estamos próximos, muy cerca geográficamente y con los aviones modernos se reduce más la distancia", dijo.

Chávez intervino y recalco: "(Cuba y Venezuela) son la misma patria".

En la reunión, Chávez y Castro examinaron los acuerdos bilaterales, mediante los cuales Venezuela envía 100.000 barriles diarios de petróleo y Cuba apoya con médicos, maestros y entrenadores los programas sociales del gobierno venezolano.

Chávez dijo que los dos gobiernos están haciendo un "esfuerzo por planificar con más detalles el mapa económico". "Estuvimos revisando las inversiones, el desarrollo de tecnologías y la sustitución

de importaciones", explicó.

"Antes de la caída de la Unión Soviética, Cuba desarrolló fábricas textiles, Cuba tenía más de 200 barcos pesqueros, estamos hablando de todo un potencial en experiencia y capacidad humana que se puede aprovechar; ahora estamos afinando el diagnóstico y la planificación para la complementación económica", indicó.

El mandatario venezolano señaló que viajará a Bolivia para participar en la reunión sobre el cambio climático y los derechos de la Tierra.

LA HABANA, 21 ABR (DPA) - Cientos de palomas mensajeras transportarán una vez más los resultados electorales de algunas localidades cubanas mal comunicadas en los comicios municipales que se celebrarán este domingo en toda la isla, según reportó hoy un medio oficial.

"En cada uno de los asentamientos, sitios intrincados o comunidad serrana donde no existan las condiciones óptimas de comunicación tradicional como la telefonía, por ejemplo, será necesaria la utilización de palomas mensajeras", dijo el presidente de la Federación Colombófila de Cuba para la provincia oriental de Holguín, Eberto Borges.

El experto explicó a la agencia de noticias AIN que el uso de las aves está coordinado con las comisiones electorales municipales y que cada uno de los centros de votación en los que se recurra a este sistema de comunicación recibirá seis animales para emitir cada uno de los partes previstos desde la apertura hasta el cierre.

Según el secretario de la Federación Colombófila en Holguín, Otilio Batista, en las elecciones del domingo serán utilizadas más de 500 palomas mensajeras en todo el territorio de la provincia. La AIN calificó de "fundamental" la utilización de las palomas, a las que se recurre tradicionalmente como vía de comunicación alternativa en jornadas electorales.

Más de ocho millones de cubanos mayores de 16 años están llamados a depositar su voto para elegir a unos 15.000 delegados de las asambleas municipales (concejales) del Poder Popular. En las circunscripciones en las que ningún candidato obtenga más del 50 por ciento de los votos, el 2 de mayo se celebrará una segunda vuelta.

Las últimas elecciones municipales tuvieron lugar en octubre de 2007 y en ellas participó el 96,49 por ciento de los cubanos llamados a las urnas.

PYONGYANG, ABR 21 (ITAR-TASS). El jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas norcoreanas, Ri Yong-ho, se reunió el martes con su homólogo cubano, Álvaro López Miera, que llegó a la RDPC de visita, encabezando una delegación militar de su país.

Según comunica hoy la agencia informativa norcoreana, TSTAK, la entrevista transcurrió en un ambiente amistoso.

Asistieron a las negociaciones representantes del Ministerio de Fuerzas Armadas Populares de la RDPC, jefes militares y oficiales del Ejército.

El mismo día el personal general Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas norcoreanas ofreció una recepción en honor de Miera, el también viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba, y su comitiva.

Ri Yong-ho en su intervención destacó que la visita de la delegación cubana "es una etapa importante en el desarrollo de las relaciones amistosas entre los ejércitos de ambos países y los vínculos bilaterales en general".

También reiteró el apoyo al pueblo cubano que "defiende la independencia en la lucha contra el imperialismo, consolida la capacidad defensiva del país y su prestigio en la palestra internacional".

El jefe de la delegación cubana, a su vez, recordó que el año en curso se conmemoró el 50 "aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos estados. Acentuó que Cuba y la RDPC, que se orientan a los mismos ideales, necesitan seguir desarrollando las relaciones tradicionales de amistad.

Álvaro López Miera entregó al jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas norcoreanas un regalo destinado al líder de la RDPC, Kim Jong Il, el también comandante supremo de la república.

WASHINGTON, 21 ABR 2010 (AFP) - Estados Unidos y Cuba han sostenido varias reuniones para coordinar ayuda a Haití tras el potente sismo de enero, sin que hasta ahora hayan alcanzado acuerdos, afirmó este miércoles el jefe de la sección de intereses cubanos en Washington, Jorge Bolaños.

Ambos países, sin relaciones diplomáticas desde hace medio siglo, han sostenido tres encuentros para discutir sobre la cooperación y podrían volver a reunirse próximamente, indicó Bolaños durante un debate del Centro para la Política Internacional en la capital estadounidense.

"Tenemos que continuar porque no hemos llegado a ningún acuerdo", dijo Bolaños.

"No hemos producido una definición de lo que puede hacer Estados Unidos" dentro de un plan para la reconstrucción del sistema de salud de Haití, fuertemente golpeado por el sismo del 12 de enero, y para lo que Cuba aportará doctores, indicó Bolaños.

Cuba, en conflicto con Estados Unidos desde hace medio siglo, autorizó a ese país a sobrevolar su espacio aéreo en el traslado de ayuda a Haití tras el terremoto, gesto que fue saludado por las autoridades norteamericanas.

"Eso mostró la disposición de Cuba de cooperar con cualquier país, incluido Estados Unidos", dijo Bolaños.

Actualmente en Haití hay más de 700 médicos cubanos, señaló Bolaños.

Cuba quiere construir un hospital en Haití, donde puedan trabajar médicos cubanos que capaciten a personal local que después tome las riendas del centro de salud, pero para concretar ese proyecto necesita cooperación de otros países, dijo el responsable en Washington.

"Necesitamos unidad en Haití", dijo Bolaños, al advertir que la ayuda para el país más pobre del continente no debe ser "un proyecto de caridad" ni debe llevar a "dividir el país en segmentos de mercado".

La soberanía de Haití debe ser respetada por los países que colaboran en la reconstrucción, para permitir que el gobierno de Puerto Príncipe "ejercite sus facultades y se beneficie el pueblo haitiano y no las compañías extranjeras", agregó Bolaños.

MADRID, 21 ABR (EFE).- El secretario de Estado adjunto de Estados Unidos para el Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, manifestó hoy su "honda preocupación" por la situación de los derechos humanos en Cuba, acentuada tras la muerte en huelga de hambre del disidente Orlando Zapato Tamayo.

El responsable de la diplomacia estadounidense para Latinoamérica habló sobre Cuba por videoconferencia ante el Foro Europa-América Latina-EEUU, celebrado en Madrid y organizado por la Secretaria General Iberoamericana (SEGIB), el Real Instituto Elcano y el centro de estudios Inter-American Dialogue de Washington.

La inquietud de Valenzuela se ha acentuado "particularmente tras la muerte de Tamayo", fallecido el pasado febrero, tras mantener una huelga de hambre en prisión durante 85 días.

"Esto es algo que ha tenido repercusión en todo el mundo", subrayó el secretario de Estado adjunto.

Pese a todo, puntualizó, "hemos empezado un proceso de contactos con el Gobierno cubano sobre asuntos de interés común. Hemos hablado de migración, de servicios postales y, más recientemente, sobre cómo coordinar mejor nuestros sistemas" ante tragedias como el terremoto que asoló Haití el pasado enero.

Al mismo tiempo, explicó, el Gobierno del presidente Barack Obama "ha revertido algunas de las medidas tomadas por la anterior Administración (la de George W. Bush), en lo que respecta al levantamiento de algunas restricciones comerciales".

"Pero debo decir que en este punto particular, estamos avanzando de forma cauta. Todavía estamos preocupados por la situación de los derechos humanos en Cuba", aseveró Valenzuela.

"Estamos estudiando -agregó- si podemos seguir colaborando con el Gobierno de Cuba sobre asuntos de interés mutuo. Y, al mismo tiempo, queremos tener una sólida relación con el pueblo cubano. En ese sentido, animamos a una mayor colaboración de nuestros ciudadanos".

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- La integrante del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam (PCV), Ha Thi Kiem, elogió en La Habana los fraternales lazos entre Cuba y

Vietnam, que celebran en 2010 el 50 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas bilaterales.

"Los vietnamitas nunca olvidaremos la solidaridad, el apoyo desinteresado, transparente y consecuente que Cuba ha brindado a nuestro pueblo en la lucha contra la agresión estadounidense por la salvación nacional antes, y en la causa de la reconstrucción y defensa de nuestra patria socialista en la actualidad", dijo.

En declaraciones difundidas este miércoles en el periódico "Granma", la dirigente del PCV subrayó que las palabras "inolvidables" del ex presidente Fidel Castro de que "por Vietnam, estamos dispuestos a dar hasta nuestra propia sangre", se convirtieron en un símbolo sagrado de las relaciones entre los dos países.

"Cuba y Vietnam saben lo que cuesta mantener la independencia y negarse a ser siervos de una potencia", agregó Ha Thi Kiem, quien arribó a la isla caribeña el pasado 8 de abril al frente de una delegación de su partido.

Ante la proximidad del 35 aniversario de la liberación de la parte sur de Vietnam, el 30 de abril, destacó los "grandiosos" éxitos de su país, sobretodo desde el inicio de la renovación hace 24 años, con el impulso de la modernización e industrialización.

La dirigente vietnamita citó, entre otros, un crecimiento económico con promedio anual de 7,5 por ciento, y la disminución de familias pobres de 58 por ciento al principio de la década del 90 del siglo pasado a 12 por ciento en 2009; además de una fuerte unidad nacional y estabilidad social.

En su estancia en la isla, la comitiva del PCV se reunió con el miembro del Buró Político del Partido Comunista y vicepresidente de Cuba, Esteban Lazo, y otros funcionarios de esa agrupación política.

SANTIAGO DE CHILE (AP) _ El gobierno chileno espera que en un mes el régimen cubano entregue un informe final sobre la muerte de un empresario chileno, ocurrida después de interrogatorios a que fue sometido en la isla sobre la empresa mixta de alimentos que dirigía, según anunció el canciller Alfredo Moreno.

"El gobierno va a esperar la información definitiva. Lo que ellos nos han dado es sólo la investigación preliminar y estiman que un mes será el plazo que tomará", dijo Moreno al matutino La Tercera tras asistir el martes a una sesión de la comisión de relaciones exteriores del Senado en el puerto de Valparaíso, donde informó de la situación.

El empresario Roberto Baudrand fue encontrado muerto hace ocho días en la capital cubana y el informe de autopsia entregado por Cuba señaló que murió por una insuficiencia respiratoria asociada a la ingesta de medicamentos y alcohol.

Baudrand, de 59 años, había tenido problemas cardíacos y se encontraba muy preocupado tras intensos interrogatorios a los que fue sometido en marzo por la policía cubana. Aunque no fue detenido no podía abandonar la isla por la investigación a que está sometida la empresa de alimentos Río Zaza, de propiedad del estado cubano y del empresario chileno Max Marambio, un estrecho amigo del ex presidente Fidel Castro.

El cuerpo de Baudrand llegó el domingo al país y ese mismo día se realizó su funeral. Su familia rechazó practicarle una nueva autopsia.

Versiones de prensa señalan que la investigación cubana apuntaría a sobreprecios y sobresueldos que habría aplicado Río Zaza, tres de cuyos empleados cubanos se encuentran detenidos.

Marambio, un ex ultra izquierdista que fue guarda espaldas del derrocado presidente Salvador Allende y que posteriormente en Cuba alcanzó el grado de teniente coronel de las tropas especiales del ejército, no ha formulado declaraciones.

La investigación cubana se extendería también a la agencia turística Sol y Son, que Marambio había traspasado a su hermano Marcel.

El empresario, convertido actualmente en un acaudalado hombre de negocios, reforzó su equipo jurídico, que hasta ahora estaba sólo a cargo del abogado comunista Eduardo Contreras, un activo defensor de los derechos humanos. Marambio sumó también al abogado Juan Pablo Hermosilla, un conocido penalista chileno.

SAN JUAN, 21 ABR (EFE).- Un grupo de doce cubanos fue rescatado por las autoridades en isla Monito, un territorio situado entre Puerto Rico y la República Dominicana, adonde fueron

transportados ilegalmente por contrabandistas dominicanos, informó hoy la Patrulla Fronteriza de EE.UU.

Según explicó la Patrulla Fronteriza en un comunicado, un vigilante del Departamento de Recursos Naturales y Ambientales de Puerto Rico avistó el martes al grupo de cubanos, por lo que dio aviso a la agencia federal en Aguadilla (noroeste) para la puesta en marcha del rescate.

Los cubanos, once hombres y una mujer, estaban en buen estado de salud, según el informe federal.

Los detenidos solicitaron que se les aplicara la legislación estadounidense conocida como "pies secos pies mojados", que permite a los cubanos que logran pisar tierra firme de EE.UU. permanecer en el país y obtener la residencia transcurrido un año.

Convenios migratorios suscritos entre Cuba y EE.UU. establecen que quienes son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

GINEBRA, 21 ABR (PL) Cuba emplazó de nuevo a Estados Unidos ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) en razón de su continua violación de los acuerdos adoptados en la institución respecto a la usurpación de marcas.

Concretamente, el delegado cubano Fidel Ortega, consejero de la Misión Permanente de la isla en Ginebra, recalcó que "la única solución aceptable es la derogación íntegra de esta legislación, conocida por todos como Sección 211".

El diplomático se refería de esa forma al apartado 211, vigente en Estados Unidos desde 1998, según el cual se impide al titular cubano del ron Havana Club sancionar en tribunales la usurpación de la marca por la compañía Bacardí y su uso ilegal en ese territorio.

Una vez más, la representación estadounidense presentó un breve informe para repetir que el gobierno trabaja con el Congreso para dar cumplimiento a las recomendaciones del Órgano de Solución de Diferencias (OSD) de la OMC.

En el análisis en esta ocasión, 13 delegaciones usaron de la palabra para exigir a Washington medidas específicas y urgentes para resolver el diferendo, entre ellas la Unión Europea (UE), parte demandante a nombre de sus 27 integrantes.

Asimismo hablaron Ecuador, Brasil, China, Venezuela, Vietnam, México, Bolivia, India, Argentina, Paraguay y Costa Rica, además de Cuba, en el mismo sentido.

Ante una réplica de la delegación norteamericana, Ortega volvió a intervenir para subrayar la grave violación en este caso, que conspira contra todo el sistema de relaciones comerciales en el mundo.

CARACAS, 9 ABR 2010 (AFP) - La cubana CUPET pagará 17,35 millones de dólares como bono de entrada para participar en el desarrollo de cuatro áreas petroleras en el oriente de Venezuela, informó este miércoles la estatal Petróleos de Venezuela en un comunicado.

Venezuela y Cuba firmaron la constitución de la empresa mixta Petrolera VENCUPET, constituida en 60% por PDVSA y 40% por CUPET, y que está destinada a desarrollar las áreas geográficas de Adas, Lido, Limón, y Oficina Central, según el documento.

El campo Adas se encuentra en los estados de Anzoátegui y Monagas, en el oriente venezolano, mientras que el resto de las áreas están en Anzoátegui

La compañía "podrá desarrollar actividades primarias de exploración en busca de yacimientos de petróleo crudo, extracción de petróleo crudo y gas natural asociado, recolección, transporte y almacenamiento" en esos campos.

La empresa mixta, que inicialmente prestará servicios por 25 años, deberá vender a PDVSA "todo el petróleo crudo y gas natural asociados que produzca y no consuma".

Además, deberá invertir el 1% de sus utilidades en proyectos ambientales y de responsabilidad social.

Venezuela y Cuba, que mantienen una estrecha relación política, económica y social desde la llegada del presidente Hugo Chávez al poder en 1999, administran conjuntamente la refinería Camilo Cienfuegos en suelo cubano.

En 2008, Caracas envió a La Habana 115.000 barriles diarios de petróleo y derivados, según el informe anual de PDVSA. La mayoría de esos suministros se rige por un acuerdo de financiamiento especial entre Venezuela y la isla.

Venezuela es el principal socio comercial de Cuba. El intercambio comercial cerró 2008 con 4.892 millones de dólares.

LA HABANA, 21 ABR (NOTIMEX).- Cuba prorrogó una semana la campaña de vacunación contra el virus A H1N1, causante de influenza humana, tras reportar un incremento de casos, en su mayoría en esta capital, y atrasos en el programa.

El diario oficial Granma dijo este miércoles que por cuarta semana consecutiva se registran incrementos de enfermedades respiratorias asociadas al virus pandémico.

Indicó que tan sólo la semana pasada se confirmaron 87 casos, casi todos en La Habana, aunque tiene amplia circulación en todo el país.

El número de personas vacunadas hasta el martes ascendía a 854 mil 758, para un 76 por ciento del millón 124 mil previstas en la campaña de inmunización.

Respecto a las gestantes y puérperas, el total se elevaba a 77 mil 48, para un 98 por ciento, dijo el periódico.

Granma reconoció que existen atrasos en la aplicación del antídoto, atribuido a 'la complejidad de esta campaña de inmunización'.

A finales de marzo pasado Cuba reportó que desde el 25 de abril del 2009 se han producido 888 brotes colectivos de infección respiratoria, de los cuales un 23 por ciento fueron originados por el virus pandémico.

Cuba ha suspendido reportes sobre el número de muertos tras una información oficial brindada en mayo del año pasado, luego del deceso de siete personas a causa de la pandemia.

Autoridades sanitarias aplican la vacuna Pandemrix de la GlaxoSmithKline de virus fraccionados e inactivados contra el virus A H1N1, tras recibir una donación de 10 millones de dólares de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

POR MARC FRANK

LA HABANA, ABR 21 (REUTERS) - La llegada de turistas a Cuba aumentó un 6,4 por ciento en marzo comparado con el mismo mes del 2009, interrumpiendo una caída durante los primeros dos meses de este año, dijo el miércoles la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Según la ONE, 296.988 turistas visitaron Cuba el mes pasado, llevando a 810.150 el total de visitantes en el primer trimestre del 2010, apenas 140 menos que en el mismo lapso del año previo.

El turismo había caído un 3,4 por ciento en los primeros dos meses del 2010 debido a un retroceso en los visitantes de Canadá, el principal cliente del turismo cubano.

La recuperación de marzo fue una buena noticia para Cuba, que atraviesa por una severa crisis de liquidez y que el año pasado obtuvo 2.000 millones de dólares, o un 20 por ciento de sus divisas, del turismo y otros negocios vinculados.

El aumento parece obedecer a un incremento en las llegadas de cubano estadounidenses después que el presidente Barack Obama eliminó las restricciones de viajes a la isla.

Antes, los cubanoestadounidenses sólo podían viajar a Cuba una vez cada tres años.

Las llegadas de Estados Unidos y otros países clasificados bajo la categoría de "otros" aumentaron un 11,6 por ciento en febrero, el último mes reportado.

La mayor parte de ese crecimiento corresponde probablemente a los cubanoestadounidenses, pues el negocio de los vuelos chárter de Estados Unidos a Cuba se ha disparado gracias a las visitas de los exiliados.

La mayoría de los estadounidenses no puede viajar legalmente a Cuba debido a un embargo comercial de 48 años contra la isla.

Algo más de 2,4 millones de turistas visitaron Cuba el año pasado, un 3,5 por ciento más respecto al 2008.

A pesar del aumento, los ingresos por turismo cayeron un 11,1 por ciento debido a que los turistas gastan menos en medio de la crisis global.

Funcionarios de la industria han dicho que los ingresos están creciendo este año, aunque no dieron cifras.

LA HABANA, 21 ABR (XINHUA) -- El presidente de la Organización Internacional de Normalización, (ISO por sus siglas en inglés), Allan Morrison, realizará una visita a Cuba desde mañana y hasta el próximo sábado, se anunció hoy en la capital de la isla.

La Oficina Nacional de Normalización (ONN) informó en una nota a la prensa que el alto directivo sostendrá encuentros en La Habana sobre las normas y su papel en el comercio internacional.

Su agenda de intercambios incluye también el desarrollo de la normalización en las esferas energética y del medio ambiente, con el propósito de elevar la calidad de la producción y los servicios, añade la información de la ONN.

Morrison resultó electo presidente de la ISO para el periodo 2009-2010, durante la trigésima Asamblea General de la entidad, en presencia de representantes de las 98 naciones integrantes.

La normalización contribuye al incremento de la exportación de productos que satisfagan las exigencias del mercado internacional, a una mejor utilización de los recursos disponibles, y al ahorro de materias primas, materiales, combustibles y energía.

En septiembre de 1961 Cuba solicitó su admisión en la ISO, con sede en Ginebra, Suiza, y en la cual forma parte de la red integrada por la Comisión Electrotécnica Internacional y la Unión Internacional de Telecomunicaciones.

MIAMI (AP) _ Cuando agentes federales estadounidenses invadieron una casa en una comunidad de la Pequeña Habana de Miami, arrebatándole al niño Elián González a familiares de su padre para enviarlo a su padre en la isla, miles de cubanoestadounidenses tomaron las calles en protesta.

Su enojo ayudó a llevar a la Casa Blanca al presidente George W. Bush meses después e hirvió a fuego lento durante mucho tiempo.

Ahora que ya han pasado 10 años, la casa en la Pequeña Habana -por semanas epicentro de un enfrentamiento que dividió a Estados Unidos- es un museo dedicado al breve tiempo de Elián en el país, pero son escasos los visitantes.

Casi ninguno de los involucrados en la disputa internacional por la custodia del menor quiere hablar sobre Elián, quien es ahora un adolescente que vive en Cuba.

Incluso la mayoría de los cubanoestadounidenses ya no hablan sobre el asunto.

"Quedó un sabor muy amargo en sus bocas", dijo Andy Gómez, del Instituto de Estudios Cubanos y cubanoestadounidenses de la Universidad de Miami. "Pero, de una manera realista, era una batalla perdida", afirmó.

Elián estaba cerca de cumplir seis años cuando un pescador lo encontró flotando en un neumático frente a la costa de Fort Lauderdale en Día de Acción de Gracias de 1999. Su madre y otras personas se habían ahogado tratando de llegar a Estados Unidos.

El padre de Elián, quien estaba separado de su madre, permaneció en Cuba, donde él y el gobierno comunista de Fidel Castro exigieron el regreso del pequeño.

Elián fue colocado en el hogar de su tío abuelo, Lázaro González, mientras los familiares de Miami y otros exiliados cubanos luchaban en la corte contra una orden de funcionarios de Inmigración de Estados Unidos para regresar al menor a Cuba.

Janet Reno, secretaria de Justicia en el gobierno de Bill Clinton y originaria de Miami, insistió en que el niño debía estar con su padre.

Cuando las negociaciones se interrumpieron, ordenó la irrupción realizada el 22 de abril del 2000, el día previo a la Pascua. Su entonces subsecretario, el actual secretario de Justicia del país Eric Holder, ha comentado que ella lloró después de dar la orden.

El fotógrafo de The Associated Press Alan Díaz capturó la imagen de Donato Dalrymple, el pescador que encontró al niño, retrocediendo hacia el armario de una recámara con un aterrado Elián en sus brazos, mientras un agente de inmigración con equipo antimotines le apuntaba con su arma. La imagen ganó el Premio Pulitzer y ocasionó un frenesí de críticas contra el Departamento de Justicia.

Nadie respondió varias llamadas de The Associated Press a varios números telefónicos con el apellido de Dalrymple en el área de Miami y tampoco hubo respuesta a solicitudes de entrevista enviadas a través de intermediarios.

Lázaro González rechazó hacer declaraciones, al igual que su hija, Marisleysis, quien se convirtió en la madre sustituta de Elián durante su permanencia en Estados Unidos.

El Departamento de Justicia nunca ha revelado la identidad del agente aparecido en la fotografía premiada y no respondió esta semana una solicitud de The Associated Press para conocer tal identidad.

Clinton, quien estuvo en Miami el pasado fin de semana, afirmó que volvería a tomar la misma decisión porque fue en cumplimiento de la ley internacional sobre custodia infantil.

Hice todo lo que podía para tratar de resolver esto de una manera pacífica", afirmó. "Créanme, odie lo que sucedió porque pensaba que seríamos capaces de hacerlo de una manera diferente", agregó.

Más de 300 manifestantes fueron arrestados en las horas siguientes a la redada y el enojo de la comunidad no decreció. Al Gore, entonces vicepresidente, perdió Florida ese noviembre en la contienda presidencial ante George W. Bush por sólo 537 votos y con ello la Casa Blanca. Muchos expertos afirmaron que la debacle por el caso Elián fue la diferencia.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, ABR 21 (REUTERS) - Carlos Varela, el "Bob Dylan cubano", afina su guitarra para una ambiciosa gira por Estados Unidos, una señal de que los intercambios culturales podrían sobrevivir al deterioro de las relaciones entre ambos países.

Varela, una de las voces más filosas de la trova cubana, ensaya con su banda en un galpón del teatro Karl Marx de La Habana el repertorio de la gira que lo llevará en mayo por ocho ciudades estadounidenses, desde Los Angeles a Chicago y Miami.

"El arte en general puede contribuir mucho a las relaciones entre vecinos (...) No nos podemos pasar tantos años tan lejos y tan cerca", dijo el músico de 47 años, vestido de negro de pies a cabeza.

"Los músicos muchas veces estamos más cerca de la gente que los políticos", explicó a través de sus gafas oscuras.

El músico de barba y sombrero se refiere a medio siglo de guerra ideológica y desconfianza entre su país y Estados Unidos, un conflicto que marcó a generaciones de cubanos.

Varela desembarcará en Estados Unidos en momentos en que las relaciones de Cuba y el presidente Barack Obama parecen tocar fondo, tras un tímido acercamiento en el 2009.

Sus 11 conciertos programados en Estados Unidos y Puerto Rico sugieren, sin embargo, que los intercambios culturales retomados bajo el Gobierno de Obama seguirán fluyendo, aunque Washington y La Habana crucen amargas acusaciones de espionaje y abusos de derechos humanos.

"Algunos hablan de la crisis del marxismo algunos lloran, ríen y a otros les da lo mismo", canta Varela, cuya voz grave retumba en el galpón de paredes manchadas de humedad y techo de chapa donde ensaya con su banda de músicos jóvenes.

Varela dice que sus canciones no pueden acercar las dos orillas del Estrecho de Florida ni levantar el embargo que Estados Unidos aplica desde hace medio siglo contra su país.

"Pero pueden tocar el corazón de un hombre y los hombres son los que hacen las guerras y fabrican las máquinas de odio, las separaciones, las fronteras y las religiones", dijo, empuñando una guitarra acústica que parece enorme para su estatura.

La gira lo llevará, por ejemplo, el 15 de mayo al Gusman Center de Miami, donde las trabas impuestas por el anterior presidente George W. Bush frustraron en el 2004 un concierto para el que, cuenta, tenía todas las entradas vendidas.

Será su segundo viaje a Estados Unidos en unos pocos meses.

En diciembre, sacó su guitarra en el Congreso y apoyó con su música una iniciativa de ley para permitir los viajes de los estadounidenses a Cuba.

"Yo espero que las contradicciones que existen entre los políticos no afecten el camino que estamos creando", dijo en una pausa de sus ensayos.

Varela habla del impacto de un megaconcierto organizado en septiembre pasado en La Habana por el rockero colombiano Juanes. El show abrió las puertas a sucesivas actuaciones de la banda estadounidense Kool and The Gang y los puertorriqueños de Calle 13.

Según Varela, hay varios músicos estadounidenses que quieren venir a tocar en Cuba y tienen permiso de Washington para volar a La Habana a fines del 2010.

¿Quiénes? "Jackson Browne, Bonnie Raitt y muchos otros", dijo con una sonrisa, explicando que debido a la tensión entre los dos países es todavía pronto para revelar más nombres.

LA HABANA, 21 ABR 2010 (AFP) - El cubano Carlos Acosta, estrella del británico Royal Ballet, abogó por erradicar el racismo de las compañías de ballet del mundo, aunque admitió que no sufrió prejuicios raciales en su carrera artística de 21 años, en una entrevista divulgada este miércoles.

"Esto de los negros que no existen en el ballet es un fenómeno global que tenemos que erradicar", dijo Acosta, al citar como ejemplo que son sólo tres en el Royal Ballet, lo que calificó de "revolución", en la entrevista con el programa de televisión "Con 2 que se quieran", difundida también en el sitio oficialista Cubadebate.

"Realmente existen muy pocos negros en el ballet" y "el hecho de que los príncipes siempre son trigueños, de ojos claros", es "un mensaje (...) que no ayuda" a "que haya negros en el ballet", añadió el bailarín, un mulato de 36 años, quien llegó a la compañía británica en 1998, tras bailar cinco años con el Houston Ballet de Estados Unidos.

Dirigiéndose a quienes afirman que el "el ballet es cosa de blancos", Acosta, formado por el Ballet Nacional de Cuba (BNC) que encabeza la leyenda de la danza Alicia Alonso, destacó que son "preconcepciones que han existido a lo largo de la historia" que se deben "erradicar".

"Aquí (en Cuba) estoy esperando por los príncipes Sigfridos negros y el Albrecht negro, no sé qué ha pasado. Tenemos que hacer hincapié en eso y no es una cuestión de ser negro", sino de "que si un negro o un mulato tienen talento", hay que "darles el chance de sorprendernos", apuntó.

No obstante, Acosta subrayó que su "caso ha sido excepcional" y que "nunca" tuvo "impedimentos" por motivos raciales en las compañías para las que bailó, además del Royal y el Houston, la Opera de París, el Kirov, y el Bolshoi, entre otras.

Las declaraciones de Acosta, quien se presentó en La Habana con el Royal Ballet en julio de 2009, se producen en momentos en que en la isla tiene lugar un amplio debate sobre la discriminación que solapadamente persiste contra los negros.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

COCHABAMBA, 21 (ANSA)- El presidente boliviano, Evo Morales, dijo hoy que de la Conferencia Mundial de los Pueblos sobre Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra deberá surgir una organización global para defender las conclusiones de los movimientos sociales a fin de salvar al planeta.

"Esa organización puede llamarse Coordinadora o Campaña Internacional o Intercontinental de la Madre Tierra. Son sugerencias que hago. Esa organización debe servir para asumir la defensa de las conclusiones de esta conferencia", dijo el mandatario en rueda de prensa en Tiquipaya, a unos 10 kilómetros de Cochabamba.

Morales planteó que a través de esa organización se trasladen las conclusiones a Naciones Unidas y que "la ONU sepa la obligación de persuadir y hacerlas llegar a los jefes de estado de todo el mundo".

Además, consideró que esta organización "debe tener una responsabilidad de iniciar una demanda ante el Tribunal de Justicia Internacional con datos científicos sobre qué países no respetan el recorte de emisiones" de gases contaminantes.

Dado que evaluó que la creación del tribunal de justicia climática llevará tiempo, Morales dijo que hay que comenzar con las demandas para que se sancione a las naciones que no cumplen con los acuerdos.

"Tiene que haber sanciones para los que sigan aumentando las emisiones del efecto invernadero", afirmó.

Sobre su iniciativa de referendo mundial sobre el calentamiento del planeta, Morales comentó que la conferencia de Tiquipaya definirá las preguntas y el modo en que pueda implementarse.

"En algunos países, como en Venezuela, va a ser sencillo, pero en otros, en los que no acompañan los gobiernos, ¿cómo sería la consulta?", se preguntó.

Al igual que en la apertura de la conferencia, el martes, el mandatario se refirió a los derechos de la madre tierra y la importancia de que sean aceptados por las Naciones Unidas, como lo fueron los

derechos humanos.

Con respecto a la ausencia del mandatario brasileño, Luiz Lula Da Silva, en la conferencia, y la postura al apoyo del acuerdo de Copenhague ideada por Estados Unidos, Morales sostuvo que "hay un debate permanente" con ese país y que "seguro habrá diferencia" con algunas naciones.

Asimismo, reveló que en la conferencia de Copenhague hubo países africanos pobres a los que las naciones desarrolladas chantajeaban para que aceptaran la propuesta final, que fue rechazada por Bolivia, Venezuela, Nicaragua, Cuba y Sudán, lo que impidió que se convirtiera en acuerdo internacional.

CARACAS (AP) _ Los gobiernos de Venezuela y Argentina firmaron el martes 25 acuerdos de cooperación en las áreas agrícola, tecnológica, de infraestructura, electricidad y gas, como parte de la estrecha alianza que mantienen ambos países.

Fueron suscritos en el marco del encuentro que tuvo el presidente Hugo Chávez con su colega argentina Cristina Fernández.

"Cada día el compromiso es mayor", dijo Chávez. Aseguró que los nuevos convenios permitirán intensificar la cooperación que han desarrollado los dos países durante los once años de mandato del gobernante venezolano.

"Estamos muy contentos de la densidad que va adquiriendo nuestra relación", afirmó Fernández. "Nuestra relación no es clientelar" sino que está basada en una "asociación estratégica y con transferencia de tecnología", señaló.

Para la mandataria argentina, "esta es la lógica que debe comenzar a regir en... las relaciones comerciales del mundo".

Entre los documentos firmados figura un convenio que permitirá a la armada venezolana adecuar muelles existentes y construir nuevos embarcaderos para buques militares, y un acuerdo para crear en Venezuela una empresa mixta que diseñará sistemas para el uso del gas en los vehículos.

Ambos gobiernos acordaron también levantar una planta de motobombas de agua y firmaron dos actas de compromiso para la producción de tejas de concreto y la construcción de una procesadora de alimentos balanceados para animales.

Asimismo, en el encuentro se suscribió un memorando de entendimiento para realizar estudios sobre proyectos de infraestructura eléctrica en Venezuela.

Después del encuentro con Fernández, Chávez se reunió con el presidente de Cuba, Raúl Castro.

En declaraciones transmitidas por la televisión durante la reunión en altas horas de la noche, Chávez dijo que las autoridades venezolanos y argentinas hablaron de una posible cooperación para que Venezuela establezca un programa nuclear para producir electricidad.

Ratificamos que estamos interesados en desarrollar la energía nuclear con fines pacíficos", dijo Chávez, sin mencionar detalles.

Castro señaló que el gobierno cubano apoya "el derecho que tenemos todos de usar la energía nuclear", pero el gobernante comunista advirtió del riesgo de una guerra nuclear que tendría consecuencias catastróficas. Refirió que las secuelas harían parecer pequeñas las dimensiones de la nube de ceniza arrojada por un volcán en Islandia.

"Y esto fue sólo un volcán", dijo Castro. Imagínense lo que sería un pequeño o limitado intercambio nuclear entre potencias, se produciría un invierno nuclear que ocultaría el sol por meses".

Chávez anunció después que habló en privado unas tres horas con Castro para analizar el comercio y otros asuntos bilaterales. Acusó a Washington de tratar de minar las acciones encaminadas a la unidad latinoamericana.

Hay que ver la presión que ejercen los Estados Unidos para impedir esta integración, pero no han podido hacerlo", manifestó sobre la Alianza Bolivariana de los Pueblos de América.

Fernández arribó el fin de semana a Caracas para participar en la celebración del bicentenario del inicio del movimiento de independencia en Venezuela. Fue la oradora central de la sesión especial que realizó en la víspera la Asamblea Nacional para conmemorar la fecha histórica, hecho que fue criticado por la oposición venezolana que alegó que el discurso debió ser ofrecido por una personalidad local.

Un grupo de opositoras venezolanas realizó el martes una protesta a las afueras del hotel donde se alojaba Fernández en la capital en rechazo a su participación en el congreso, según imágenes que

difundió el canal de noticias Globovisión.

BRASILIA, 21 ABR 2010 (AFP) - Brasilia, que celebró este miércoles los 50 años de su inauguración el 21 de abril de 1960, es hoy la ciudad imponente que sus creadores imaginaron, centro del poder del gigante país suramericano pero también una urbe altamente desigual.

Los festejos comenzaron con las campanas de las iglesias tocando al unísono, y en la jornada miles de brasilienses pasaron por la avenida donde se erigen los futuristas palacios y edificios del poder, que acogió los espectáculos.

El aniversario ocurrió a la sombra de una crisis de corrupción en el gobierno local, acusado de multimillonarios desvíos de dinero.

"Brasilia tiene que estar de luto porque ocurrió esa barbaridad, pero al mismo tiempo (...) tiene que celebrar. El significado de Brasilia como capital no puede ser confundido con sus administradores", expresó en entrevista al diario Correio Braziliense el presidente Luiz Inacio Lula da Silva.

Lula no tenía previsto participar de los festejos. Tampoco el arquitecto artífice de Brasilia Oscar Niemeyer, activo a sus 102 años pero que alegó problemas de salud.

La capital de Brasil nació de un concepto básico y genial del compañero de Niemeyer en la construcción de Brasilia, el urbanista Lucio Costa: el cruce de dos líneas en ángulo recto, la cruz que alguien dibujaría al señalar o tomar posesión de un lugar. Adaptada a la geografía local, esa cruz tomó forma de un avión o un ave, cuyas alas son las áreas residenciales y el cuerpo el gigante eje monumental del poder que desemboca en un gran lago artificial.

Era el final de la década de 1950, tiempos de guerra fría y de revolución cubana, cuando un todopoderoso presidente Juscelino Kubitschek decidió construir la capital en el centro de la gigante nación sudamericana, un lugar desierto de altiplano y sabana sin comunicación con el resto de un país que hasta la fecha se había desarrollado en la costa.

Fue una obra faraónica cuyos costos todavía hoy se desconocen y concluida en solo cuatro años, que puso broche de oro a una vanguardia modernista brasileña llena de idealismo.

Niemeyer consiguió su objetivo: "Proporcionar a los futuros visitantes una sensación de sorpresa y emoción".

El arquitecto revolucionó los edificios con sus modernas líneas sensuales, dio una levedad imposible al concreto y convirtió las columnas en poéticas esculturas que André Malraux definió como "el evento arquitectónico más importante desde las columnas griegas".

Malraux la llamó "la capital de la esperanza".

"Brasilia es fruto de una utopía que despierta sentimientos muy intensos", explicó a la AFP el arquitecto italiano radicado en la capital Nicola Goretti.

Pero la utópica igualdad a la que también aspiraba Niemeyer no cuajó, y hoy Brasilia es una de las ciudades más desiguales del mundo, atrás apenas de tres urbes sudafricanas, según un reciente estudio de la ONU.

"Una postal cercada por la miseria", la definió el diario O Estado este miércoles. Basta contraponer su principal barrio residencial de casas, con un índice de desarrollo humano del nivel de Alemania y aparentemente la segunda mayor concentración mundial de piscinas por habitante, con las ciudades satélite, en niveles de desarrollo humano inferiores a Guinea Ecuatorial.

"No es suficiente hacer una ciudad moderna. Es necesario cambiar la sociedad", ha lamentado Niemeyer, fiel a sus ideales comunistas.

Con 2,6 millones de habitantes, 5 millones de árboles y declarada Patrimonio de la Humanidad, Brasilia es una ciudad como ninguna otra, futurista y con mucho más espacio vacío que construido, que le da una espaciosidad que se completa con un cielo de intensos colores y luz.

Sin calles por las que pasear, Brasilia fue concebida en sectores y pequeños conjuntos vecinales con edificios construidos sobre pilares para no interrumpir el paisaje de jardines, que "funcionaron bien urbanísticamente, pero traen problemas de encuentro social y sectorializaron su sociedad", explica Goretti.

MADRID, 21 ABR (NOTIMEX).- El subsecretario de Asuntos del Hemisferio Occidental del Departamento de Estado de Estados Unidos, Arturo Valenzuela, afirmó hoy que les interesa la cooperación con subregiones de América Latina en temas de interés común.

En videoconferencia ofrecida para el II Foro Europa-América Latina y Estados Unidos, Valenzuela explicó que para el gobierno de Barack Obama 'la premisa es que las Américas son un interés vital, debido a los intereses estratégicos en la región'.

Expuso que el objetivo es impulsar las economías de la región y ayudar a reforzar instituciones democráticas para que sea socio de éxito.

Aseguró que 'el tono de la Administración Obama en América es de que haya participación multilateral, reforzar instituciones colaboradoras, reforzar la Organización de Estados Americanos (OEA), y apoyar el proceso integración centroamericano.

'Nos preocupa cómo mejorar la gobernanza, la capacidad democrática, reforzar las instituciones locales con más democracia, y la capacidad del Estado es importante. La premisa es que América Latina es de interés vital', sostuvo.

En torno a Cuba, Valenzuela afirmó que se ha retomado un proceso 'de participación con Cuba en cuestiones sobre inmigración y otros temas y hemos hablado de coordinar nuestros sistemas de ayuda en Haití'.

'Se avanza con cautela; hay preocupaciones sobre la situación de derechos humanos, pero queremos seguir participando con Cuba sobre temas de interés mutuo y tener relación fuerte con el pueblo cubano', dijo.

Respecto al tema migratorio y la posibilidad de una reforma, indicó que 'es una política interna, con efectos en países en toda la región', pero 'es un tema complejísimo para la política doméstica, aunque es una prioridad de esta Administración; esperemos se consiga eso'.

En tanto, sobre la lucha contra el tráfico de drogas aseguró que 'no sólo tiene que ser un esfuerzo bilateral, sino una estrategia integrada, basada en varios componentes, con dimensiones de salud pública y más cooperación y trabajar sobre el consumo'.

De forma previa, la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, explicó en un breve mensaje de vídeo grabado para este foro, que se quiere 'ampliar la relación económica con América Latina, el aspecto social y hacia un futuro energético seguro y limpio'.

'Trabajamos para movilizar la experiencia y capacidad en las Américas no solo en gobiernos, sino en industria privada y la sociedad civil. Hay poder de compromiso conjunto y trabajamos para coordinar con ustedes y reforzar nuestra fuerza, podemos hacerlo más', dijo.

El foro convocado por la Secretaría General Iberoamericana (Segib), el Real Instituto Elcano y el Inter-American Dialogue reunió aquí a ex mandatarios, titulares de organizaciones multilaterales, expertos en relaciones internacionales para hablar sobre los vínculos Europa, América Latina y Estados Unidos.

WASHINGTON, 21 ABR (XINHUA) -- Con el impulso de la recuperación apoyada por estímulos económicos, se prevé que la economía de Estados Unidos crecerá este año 3,1 por ciento, señaló hoy el Fondo Monetario Internacional (FMI).

"Las sustanciales flexibilizaciones monetarias y fiscales, junto con otras políticas destinadas directamente a los sectores financiero y de vivienda, han proporcionado un amplio estímulo para el crecimiento", indicó el FMI en su más reciente informe Perspectivas Económicas Mundiales.

El informe explica que las tensiones en el mercado financiero de EEUU continúan disminuyendo, la liquidez se extiende y la inversión en su mayoría ha vuelto a sus niveles previos a la crisis, mientras los mercados de valores se han recuperado de las caídas registradas a principios del 2009 y la emisión de bonos corporativos está ahora por encima de los niveles antes de la crisis.

Pero el FMI señaló que la demanda privada en EEUU continúa "débil", añadiendo que "la demanda final privada aún es baja y permanece muy por debajo de los niveles previos a la crisis".

En el cuarto trimestre del 2009, el consumo de EEUU aumentó solamente 1,6 por ciento mientras los hogares continuaban reconstruyendo su patrimonio.

En EEUU, el mercado laboral sigue "inusualmente débil", y el informe señala que se han perdido más de 7 millones de empleos, y que 8,8 millones de personas involuntariamente trabajan medio tiempo desde que inició la crisis. La tasa de desempleo llegó en el país a 10 por ciento a finales del 2009.

Además, "debido a que la balanza de los bancos no se ha reparado completamente desde la crisis, y con crecientes pérdidas en algunos sectores como los bienes raíces comerciales, las condiciones

financieras podrían continuar conteniendo el crecimiento, particularmente de pequeñas y medianas empresas que no pueden tener acceso a mercados de capital".

WASHINGTON, 21 ABR (EFE).- América Latina tendrá un crecimiento económico del 4 por ciento este año y el siguiente gracias al fuerte tirón en el Cono Sur, mientras que Venezuela y el Caribe se quedarán a la zaga, según dijo hoy el Fondo Monetario Internacional (FMI).

En su informe semestral "Perspectivas Económicas Mundiales", divulgado hoy en Washington, el organismo tildó de "robusto" el incremento en la región, que consideró más equilibrado que en el resto del planeta al estar basado en una demanda externa e interna.

Los países a la cabeza son los exportadores de materias primas que cuentan con acceso a los mercados internacionales de capitales.

Brasil crecerá este año un 5,5 por ciento, según el Fondo, que elevó su previsión en ocho décimas en vista del vigor mostrado por el consumo y la inversión.

El Producto Interior Bruto (PIB) de Chile avanzará un 4,7 por ciento, pese al reciente terremoto del pasado 27 de febrero, y México registrará un crecimiento del 4,2 por ciento, también más que lo previsto inicialmente, empujado por la recuperación en Estados Unidos.

No obstante, el país que tendrá una mayor recuperación económica es Perú, cuya economía se expandirá un 6,3 por ciento este año y un 6 por ciento el que viene.

La situación es menos positiva en el resto de la región.

Venezuela tendrá el segundo año consecutivo de recesión, con una caída de su PIB del 2,6 por ciento, debido a los cortes de energía.

El alza de los precios de las materias primas, que beneficia a Sudamérica, es un freno para el Caribe, que las importa, y la zona también se resentirá del bajo nivel de turismo europeo y estadounidense.

El FMI le augura un crecimiento del 1,5 por ciento este año, mientras que la economía de Centroamérica subirá un 2,7 por ciento, según sus cálculos.

El principal riesgo para América Latina es que se debilite la recuperación en los países ricos, lo que desinflaría los precios de las materias primas.

Pero la región también puede tener un desempeño mejor que lo esperado, admitió el Fondo, lo que traería como contrapartida una mayor entrada de capital extranjero, un influjo que puede resultar engorroso en algunos países.

Por ahora, el FMI recomienda mantener los programas de estímulo hasta que se afiance la recuperación, pero algunos países como Brasil deben pensar en retirarlos ante el peligro de un sobrecalentamiento de la economía.

En el Caribe, dado su alto nivel de deuda, los gobiernos deberían concentrarse en continuar los proyectos de ayuda a los pobres, en opinión del organismo.

Al mismo tiempo, se aproxima el momento de volver a aumentar los intereses, algo que está más cerca en Brasil que en Colombia o México, de acuerdo con el Fondo.

El organismo sugirió dejar las tasas bajas por más tiempo que el que sería usual, porque su subida puede atraer todavía más capital especulativo y formar una peligrosa burbuja financiera.

Los países que han experimentado ese influjo de fondos externos han respondido permitiendo la apreciación de su moneda, acumulando reservas en divisas y, en el caso del gobierno de Brasilia, con la adopción de controles de capital.

El FMI dijo que otra medida posible es un ajuste fiscal, el cual frenaría una economía que en países como Brasil va en incremento.

CHARKOV MOSCÚ, 21 ABR (DPA) - Para su primera visita a Ucrania el presidente ruso, Dmitri Medvedev, prefirió elegir la gran ciudad de Charkov, en el este del país. Ahí, donde la población es de habla rusa, la política de Moscú iba a encontrar mejor acogida que en el oeste de habla ucraniana y tendencia nacionalista.

Que durante el encuentro con el presidente Viktor Yanukovich Medvedev tuviese preparada una rebaja del precio del gas ruso de 30.000 millones de euros fue considerado todo un golpe de efecto político.

Para Ucrania, que se encuentra al borde de la bancarrota, se resuelven así muchos problemas de una misma vez. Pero Moscú también exige una contrapartida.

En realidad Kiev y Moscú habían dado por finalizados los tiempos de precios amistosos en el gas. Rusia ya no quería continuar subvencionando directamente a la economía ucraniana con tales descuentos.

Pero de eso hace ya más de un año, cuando una disputa en torno a los precios desencadenaron en una "guerra del gas", tras la cual Rusia cerró el grifo primero a su vecino y dejó después también a muchos consumidores en el este de la UE a merced del frío. Eso ocurrió durante la presidencia ucraniana de Viktor Yushchenko, crítico acérrimo de Rusia, al que los ucranianos retiraron su apoyo e a principios de año.

Ahora, desde que gobierna en Kiev Yanukovich, contrario al ingreso de Ucrania en la OTAN, parece que las relaciones entre ambos países han entrado en temporada de deshielo después de una larga temporada glacial.

Primero el político, que también en lo privado es visto con buenos ojos en Rusia, se deshizo para alegría de Moscú de todos los organismos que en su país abogaban por la incorporación de Ucrania en la OTAN.

Ahora también accedió a que la flota rusa del Mar Negro, cuya presencia en Ucrania suscita gran polémica, permanezca más allá del año 2017 en la península de Crimea. Se acordó una prolongación del estacionamiento de la flota rusa por 25 años, con la posibilidad de ampliarlo una vez expirado por otros cinco años, dijo Medvedev.

El jefe del Kremlin admitió, además, que se trata de un negocio de intercambio: gas más barato a cambio de un contrato más largo.

La oposición ucraniana liderada por la ex primera ministra Yulia Timoshenko reaccionó indignada: "Yanukovich está vendiendo Ucrania, sus valores nacionales e intereses", protestó. El nuevo acuerdo, sostuvo, pone en peligro la independencia del país. "En lugar de pagar los precios del gas en los mercados internacionales y hacernos independientes, ahora regresamos al regazo de Rusia". También otros políticos opositores hablaban de una "capitulación" ante Rusia.

Yanukovich, en cambio, defendió los acuerdos, que calificó de "históricos". Moscú salió al encuentro de Kiev con los precios del gas, dijo el presidente ucraniano.

También supo sacar mayor partido a la presencia de la flota del Mar Negro que su antecesor. La presencia militar rusa, que asegura muchos empleos en Crimea, también es una "contribución a la seguridad colectiva en Europa", opinó.

Recientemente Yanukovich todavía decía que Ucrania quería mantenerse al margen de los bloques. Sin embargo, los observadores creen que el cambio de postura responde especialmente a los grandes apuros financieros en los que se encuentra Ucrania.

El primer ministro Nikolai Azarov, nacido en Rusia, había negociado intensivamente una reducción de precios de gas con su homólogo ruso Vladimir Putin. Ahora el país ha conseguido el margen de maniobra que tanto necesita para desarrollar su política económica y social.

Sin el descuento ruso, Azarov se habría visto obligado a elevar los precios del gas para uso doméstico. Pero la reducción del precio contribuirá sobre todo a reducir rápidamente el déficit presupuestario durante el presente año, una exigencia en la que había insistido por último también el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Tras el golpe de efecto político en Charkov, los ucranianos esperan ahora que el FMI libere pronto ayudas millonarias.

VARSOVIA (AP) _ El presidente del parlamento fijó el miércoles el 20 de junio como fecha para la elección presidencial adelantada, luego de la muerte del presidente Lech Kaczynski en un accidente aéreo.

El desastre del 10 de abril mató no solamente a Kaczynski, del partido conservador Ley y Justicia, sino también a Jerzy Szmajdzinski, candidato por la Alianza de Izquierda Democrática.

Ninguno de los dos partidos ha escogido su nuevo candidato.

La fecha del 20 de junio, anunciada por el presidente del parlamento Bronislaw Komorowski, estaba prevista. Komorowski es el presidente en funciones del país y será el candidato de la Plataforma Cívica, de tendencia centrista.

Si ninguno de los candidatos consigue al menos 50%, una segunda ronda será celebrada dos semanas más tarde, el 4 de julio.

En Polonia, la mayor parte del poder está en manos del gobierno, cuyo jefe es el primer ministro y que es elegido en otros comicios.

El presidente tiene mayormente un papel ceremonial, aunque puede vetar leyes y, como comandante en jefe de las fuerzas armadas, tiene influencia en la política exterior.

Los comicios se iban a celebrar originalmente en el otoño, pero fueron adelantados tras la muerte de Kaczynski en el accidente en el oeste de Rusia, que mató además a su esposa y otras 94 personas, incluyendo altos líderes militares y civiles.

Komorowski fue elegido como candidato de la Plataforma Cívica a finales de marzo, dos semanas antes de que la muerte de Kaczynski lo convirtiera en presidente interino.

Su principal rival en los comicios casi seguramente será el candidato de Ley y Justicia. Medios de prensa polacos dicen que miembros del partido están alentando a su líder, el hermano gemelo del presidente, Jaroslaw Kaczynski, a que se presente a las elecciones.

Sondeos recientes dicen que Komorowski ganaría en una contienda con Jaroslaw Kaczynski, un ex primer ministro cuyo polémico estilo le ha enfrentado a menudo a la Unión Europea.

MINSK, 21 (ANSA) - El presidente depuesto de Kirguistán, Kurmanbek Bakyev, que está refugiado en Bielorusia, dijo hoy en Minsk que no quiere renunciar y que continúa siendo el mandatario de su país.

"Mi pueblo está viviendo una tragedia terrible. Una banda de malhechores se proclamó dirigente y está creando el caos. Yo como presidente y garante de la Constitución asumo la responsabilidad por la catástrofe, que debo absolutamente prevenir. No reconozco mi dimisión", señaló Bakyev en una conferencia de prensa.

"No hay fuerzas que puedan obligarme a renunciar al puesto de presidente. Sólo la muerte me puede detener. Kirguistán no será la colonia de nadie, y continuará construyendo la democracia", agregó el mandatario.

Bakyev, derrocado el 7 de abril pasado, y refugiado en Bielorrusia, invitó a sus conciudadanos a "salvar al pueblo y hacer volver a Kirguistán al campo constitucional".

La dirigente del gobierno provisional de Kirguistán, Rosa Otunbáyeva, declaró ayer que Bakiyev debe responder por sus actos ante un tribunal para pagar por "el derramamiento de sangre".

En tanto, el nuevo gobierno provisorio de Kirguistán pidió a Rusia una reunión urgente en Moscú, para discutir sobre las ayudas financieras, el derribamiento de las tasas aduaneras y la provisión de hidrocarburos.

El ministro de Finanzas interino, Temir Sariyev, dijo que la delegación del nuevo gobierno partirá el jueves hacia Moscú para llevar adelante las negociaciones.

TEHERÁN, 21 ABR (EFE).- El líder supremo de la Revolución iraní, ayatolá Ali Jamenei, acusó hoy a Estados Unidos de ser una amenaza para el futuro de la Humanidad y resaltó que su arsenal nuclear es una "mancha negra" en la Administración estadounidense.

"Nadie tiene derecho a amenazar a la Humanidad de esta manera.

Nosotros no permitiremos que Estados Unidos resucite su diabólica dominación sobre Irán con sus amenazas", afirmó en declaraciones divulgadas por la televisión estatal.

La máxima autoridad iraní añadió que "los organismos internacionales (tampoco) deberían cerrar sus ojos antes este tipo de amenaza".

Pese a que nada más llegar a la Casa Blanca, el presidente de EEUU, Barack Obama, ofreció a Irán abrir un nuevo capítulo, las relaciones entre ambos países, que rompieron sus lazos diplomáticos en 1980, se han deteriorado en los últimos meses a consecuencia del pulso sobre el controvertido programa nuclear iraní.

Gran parte de la comunidad internacional, con EEUU a la cabeza, acusa al régimen de los ayatolas de ocultar, bajo su programa civil, otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir un arsenal atómico, lo que Teherán niega.

El pasado febrero, Irán rechazó una oferta de EEUU, el Reino Unido y Rusia para intercambiar combustible nuclear y ordenó a sus científicos iniciar el enriquecimiento de uranio al 20 por ciento,

pese a las advertencias internacionales.

Además, ha anunciado la instalación de centrifugadoras más potentes y la construcción de una nueva central nuclear este año.

Desde entonces, Washington intenta consensuar nuevas sanciones internacionales para tratar de frenar el programa nuclear iraní, pero hasta ahora se ha topado con la renuencia de países como China.

Aunque algunas fuentes han indicado que las medidas punitivas podrían estar listas el mes próximo.

El pasado fin de semana, Jamenei ya tildó a Estados Unidos de "potencia nuclear criminal" en la conferencia sobre desarme nuclear celebrada en Teherán, en la que el régimen iraní denunció que el Ejército estadounidense es el único hasta la fecha que ha utilizado armas nucleares y amenaza aún con hacerlo.

Además, sugirió la creación de un "grupo independiente" con plenos poderes de la ONU que dirija y controle el desarme nuclear del mundo.

Asimismo, abogó por la reforma del "injusto" Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, la revisión del Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP) y la salida de la Junta de Gobernadores del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) de aquellos estados que hayan utilizado armas nucleares o amenacen con hacerlo.

Israel, único estado nuclear en Oriente Medio, ha amenazado, por su parte, con atacar Irán si este país no pone freno a su polémico programa nuclear.

RAMALLAH, 21 ABR (DPA) - Sólo un 9,9 de los palestinos confía en mediación de la Administración de Barack Obama para poner fin a la ocupación israelí en los territorios palestinos, asegura un estudio del Centro de Comunicación y Medios de Jerusalén publicado hoy.

El estudio recuerda que el porcentaje de palestinos que confiaba en la política y en la mediación de Washington para sellar un acuerdo de paz pasó del 35,4 por ciento en junio de 2009 al 23,7 por ciento en octubre. En abril de 2010 el porcentaje cayó al 9,9 por ciento.

Por otro lado, el 78 por ciento de los encuestados afirma que el reciente choque diplomático entre la administración Obama e Israel sobre la cuestión de los asentamientos no es real.

Respecto a la reanudación de un proceso de paz, el 32 por ciento de los encuestados afirma que se trata de un proceso muerto tras no haber sido reanudado desde diciembre de 2008.

A pesar del pesimismo que la población palestina muestra en el estudio, el 44 por ciento sigue apoyando las negociaciones de paz como la mejor vía para defender sus intereses, poner fin a la ocupación israelí y establecer el Estado palestino.

En el otro lado, un 30 por ciento afirma que la lucha armada es la mejor manera de poner fin a la ocupación y el 22 por ciento apoya la resistencia popular pacífica.

El estudio se basa en entrevistas cara a cara a 1.198 palestinos de Cisjordania y Gaza entre el 10 y el 15 de abril y tiene un tres por ciento de margen de error.

LONDRES (AP) _ Juan Antonio Samaranch fue aclamado el miércoles como el presidente del COI que modernizó los Juegos Olímpicos y los convirtió en un evento global.

Sin embargo, uno de sus mayores críticos dijo que el español permitió que el dopaje saliera fuera de control y casi destruyó las olimpiadas al estar al mando durante más de 20 años de corrupción.

Samaranch, que presidió el Comité Olímpico Internacional de 1980 a 2001, falleció el miércoles en un hospital en Barcelona. Tenía 89 años.

Jacques Rogge, sucesor de Samaranch, dijo que el español transformó al COI de una organización cerrada, conservadora y sólo para hombres en una que representa a todo el mundo deportivo.

"Samaranch fue una gran persona", dijo Rogge. "Dejó un gran legado. Definitivamente puede recibir el crédito por convertir a los juegos en el éxito que son ahora".

Dick Pound, miembro del COI y primer presidente de la Agencia Mundial Antidopaje, indicó que Samaranch provocó un renacimiento olímpico.

"Esencialmente provocó un salto de dos siglos. Nos llevó del siglo 19 hasta el siglo 21", indicó el canadiense. "Le dio estabilidad financiera, presencia internacional y un cierto peso a la organización que nunca había tenido".

El presidente de la FIFA, Joseph Blatter, aplaudió a Samaranch por el ingreso del fútbol femenino a las olimpiadas en 1996, y el líder de la federación internacional de tenis Francesco Ricci Bitti indicó que el español fue crucial para que ese deporte regresara a los juegos en 1988.

“Supervisó el desarrollo del movimiento olímpico durante sus 21 años gracias a su extraordinaria visión y pasión por el deporte”, comentó Ricci Bitti.

El cubano Javier Sotomayor, campeón olímpico del salto alto en los Juegos Olímpicos de Barcelona en 1992, lamentó “profundamente la pérdida de uno de los hombres más grandes del deporte mundial y al que el movimiento olímpico le debe mucho”.

El dueño del récord mundial de salto alto agregó que “Samaranch fue siempre amigo de Cuba y para nuestro país su paso al frente del Comité Olímpico fue muy especial pues contribuyó a la inclusión de nuestro deporte nacional, el béisbol, en el programa olímpico que por desgracia ahora se eliminó”.

Thomas Bach, vicepresidente del COI y líder del olimpismo alemán, señaló que Samaranch fue el principal líder deportivo del mundo durante décadas.

“Tenemos que agradecerle porque los Juegos Olímpicos se convirtieron en el evento mundial en el que pueden participar atletas de los 205 comités olímpicos nacionales”, afirmó.

Además de los elogios, hubo críticas de que Samaranch hizo poco para combatir el dopaje y casos de corrupción como el que fue descubierto después que Salt Lake City recibió la sede de los Juegos de invierno de 2002, en una candidatura en la que se descubrió que miembros del COI recibieron sobornos.

Andrew Jennings, un crítico del ex líder del COI, ha publicado varios libros sobre el lado oscuro de las olimpiadas.

“Era un hombre muy malo. Casi destruye las olimpiadas”, dijo Jennings. “No necesitábamos tanto dinero en el deporte. Creó un mundo imperial en el que tenía que tener mucho dinero para mantener a sus eminencias viajando por el mundo”.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Yinnette Molina Lewis

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
